

国家社会科学基金资助期刊 ■

ISSN 1671-6981

CN31-1582/B



QK2254722

心理科学

JOURNAL OF PSYCHOLOGICAL SCIENCE

2023

第46卷 第1期

Volume 46 No.1



中国心理学会 主办

An Official Journal of the Chinese Psychological Society

ISSN 1671-6981



0.1>

9 771671 698230

万方数据

目次

主编寄语 (2)

基础、实验与工效

- 情绪和时间辨别任务中视听整合与预先准备效应 张 翌 李昱辰 易 茜等 (3)
- 社会排斥对视觉工作记忆容量的影响 杜肖丽 Cody Ding 徐梦思等 (11)
- 利手与内隐左右空间情感效价关系的眼动研究 孙 潇 李梓晗 梁超月等 (19)
- 特质自我控制对食物线索注意偏向的影响及干预: 来自眼动的证据 高晓雷 李天贽 白学军等 (25)
- 线索聚焦性影响前瞻记忆意向维持与提取: 来自眼动追踪的证据 覃晓静 王 亚 (34)
- 道德的轻与重: 道德的重量具身效应及隐喻的调节作用 任维聪 郑 磊 王汉林 (42)
- 群体面孔情绪的整体编码及其影响因素 郝 爽 叶倩君 何蔚祺 (50)

发展与教育

- 日常情绪体验对自我控制的影响——意识努力的调节作用 张鹏程 李 喜 卫红佛等 (57)
- 不同情境中幼儿情绪表达规则认知发展的追踪研究 王军利 林 艺 文彦茹等 (65)
- 自闭症谱系障碍儿童对面孔加工的同龄偏向效应 魏 玲 王 静 余宥依等 (72)
- 中学生时间洞察力特质与健康行为选择内隐偏好: 未来情景性思维的作用 热比古丽·白克力 杨晓辉 王振宏 (82)

社会、人格与管理

- 老年人自尊、希望和抑郁关系的纵向研究 金 豆 张宝山 党清秀等 (90)
- 领导集权度如何影响团队绩效? 任务互依性与团队绩效压力的调节作用 谢江佩 朱 玥 王永跃等 (97)
- 包容型氛围感知对员工建言的影响: 心理安全感与情性感知的双重路径 李晨麟 潘盈朵 王新野等 (105)
- 感知社会善念对信任修复的促进: 社会距离与时间距离的调节作用 王怀勇 许雅梅 岳思怡等 (113)
- 认知需求和认知闭合需求对风险决策中外语效应的影响 王瑞冰 徐 盛 朱 麟等 (121)
- 社会互动视角下的有意识情绪感染 魏艳秋 陈晶露 徐晓惠等 (130)
- 建言行为与政治行为之间的关系: 基于道德凭证机制的研究 张柏楠 徐世勇 (137)
- 建言类型对领导者建言采纳的影响: 面子与幽默的作用 李 斌 张凯迪 陈汉聪等 (145)
- 善良人格与道德需要满足的关系: 交叉滞后研究 焦丽颖 郭 震 史慧玥等 (154)
- 我们都是“打工人”: 工作中的客体化 李紫菲 成 磊 朱雪丽等 (162)
- 自我概念清晰性的影响因素与干预策略: 基于自我概念结构三元整合假设的新视角 杜晓鹏 蒋 奖 蒋 文等 (170)
- 社会交往情境中权力和反馈对情绪的影响 邓棉琳 陈慧萍 谢欣哲等 (181)
- 危险类型对公交驾驶员危险知觉的影响 杨泽垠 孙 龙 (189)

社会拥挤对消费者感官刺激偏好的影响及机制研究·····柳武妹 叶富荣 贾明琪 (196)

新时代社会心理服务研究

父母教养行为与青少年早期抑郁的关系：多基因与负性生活事件的调节作用·····
·····万雨霞 焦丹阳 张 莉等 (203)

统计、测量与方法

一种可融入额外信息的机器学习诊断法·····康春花 朱仕浩 宫皓明等 (212)
有调节的多层中介效应分析·····方 杰 温忠麟 (221)

临床与咨询

基于微信平台的研究生积极心理干预·····王歆睿 韩布新 (230)

理论与史

“讳疾忌医”：健康信息回避的影响因素与理论解释·····杨晓莉 刘肖会 (238)
内隐印象更新的心理机制·····温芳芳 佐 斌 (245)

《心理科学》2020年外审专家名录····· (253)

英文目录····· (256)

英文编辑：王一集

本刊已开通“心理科学杂志”微信公众号，欢迎大家关注并使用。



自2010年4月1日起，本刊实行网络投稿（网址：<http://www.psyci.org>），不再接受打印稿和邮箱投稿。投稿指南见本刊网站，欢迎大家投稿。

本刊不以任何形式收取版面费，全国社科工作办举报电话：010-63098272。

Contents

General Psychology, Experimental Psychology, & Ergonomics

- The Audio-Visual Integration and Pre-Preparation Effects in Emotion and Timing Discrimination Tasks.....Zhang Zhao, Li Yuchen, Yi Xi et al. (3)
- The Influence of Social Exclusion on The Visual Working Memory Capacity...Du Xiaoli, Cody Ding, Xu Mengsi et al. (11)
- An Eye Movements Study on The Relationship Between Handedness and Implicit Left-Right Spatial Affective Valence.....Sun Xiao, Li Zihan, Liang Chaoyue et al. (19)
- Effect of Self-Control Trait on Attentional Bias of Food Cues and Its Intervention: Evidence from Eye Movements ...Gao Xiaolei, Li Tianzhi, Bai Xuejun et al. (25)
- The Effect of Cue Focality on Prospective Memory Maintenance and Retrieval: An Eye-tracking StudyQin Xiaojing, Wang Ya (34)
- The Weight of Morality: The Weight-Morality Embodiment Effect and the Modulation Effect of the Metaphorical AssociationRen Weicong, Zheng Lei, Wang Hanlin (42)
- The Ensemble Coding of Emotion in Facial Crowd and Its Influence Factors...Hao Shuang, Ye Qianjun, He Weiqi (50)

Developmental & Educational Psychology

- The Effect of Daily Emotional Experiences on Self-Control: The Moderating Role of Conscious Effort Zhang Pengcheng, Li Xi, Wei Hongfo et al. (57)
- A Longitudinal Study on the Cognitive Development of Children's Emotional Display Rules in Different Situations Wang Junli, Lin Yi, Wen Yanru et al. (65)
- The Own-Age Bias in Face Processing in Children with ASD.....Wei Ling, Wang Jing, Yu Youyi et al. (72)
- Time Perspective Traits and Implicit Preferences of Healthy Behavior Choice in Middle School Students: The Role of Episodic Future Thinking.....Rebiguli · Baikeli, Yang Xiaohui, Wang Zhenhong (82)

Social, Personality, & Organizational Psychology

- A Longitudinal Study of Self-Esteem, Hope, and Depression Symptoms in Older Adults.....Jin Dou, Zhang Baoshan, Dang Qingxiu et al. (90)
- How Centralization Influences Team Performance?The Role of Task Interdependence and Team Performance PressureXie Jiangpei, Zhu Yue, Wang Yongyue et al. (97)
- The Impact of Perceived Inclusion on Employee Voice: Dual Path of Psychological Safety and Sense of Social Loafing...Li Chenlin, Pan Yingduo, Wang Xinye et al. (105)
- The Impact of Perceived Social Mindfulness on Trust Repair: The Moderating Role of Social Distance and Temporal Distance..... Wang Huaiyong, Xu Yamei, Yue Siyi et al. (113)
- The Influence of Need for Cognition and Need for Cognitive Closure on Foreign-Language Effect in Risk Decision-Making..... Wang Ruibing, Xu Sheng, Zhu Lin et al. (121)
- Intentional Emotional Contagion in the Perspective of Social Interaction...Wei Yanqiu, Chen Jinglu, Xu Xiaohui et al. (130)
- Research on the Relationship Between Voice Behavior and Political Behavior: Based on Mechanism of Moral Credential...Zhang Bainan, Xu Shiyong (137)
- The Influence of Voice Types on Leaders' Voice Endorsement: The Role of Perceived Face Threat and Humor.....Li Bin, Zhang Kaidi, Chen Hancong et al. (145)
- Good Personality and Moral Need Satisfaction: A Cross-Lagged Study...Jiao Liying, Guo Zhen, Shi Huiyue et al. (154)
- We are all "Corporate Slaves": Working Objectification Li Zifei, Cheng Lei, Zhu Xueli et al. (162)
- Antecedents and Intervention Strategies of Self-Concept Clarity: A New Perspective from Three Facets of Self-Concept Structural Integration.....Du Xiaopeng, Jiang Jiang, Jiang Wen et al. (170)

- The Effects of Power and Feedback on Emotions in Social Interactions.....
Deng Mianlin, Chen Huiping, Xie Xinzhe et al. (181)
- Effects of Hazard Types on Bus Drivers' Hazard Perception Yang Zeyin, Sun Long (189)
- Research on the Influence and Mechanism of Social Crowding on Consumers' Sensory Stimulation Preference.....
 Liu Wume, Ye Furong, Jia Mingqi (196)

Research on Social Psychological Service in the New Era

- Association between Parenting and Early Adolescents' Depression: The Moderating Effects of Cumulative Gene Scores and
 Negative Life Events.....Wan Yuxia, Jiao Danyang, Zhang Li et al. (203)

Psychological Statistics , Psychometrics, & Methods

- A Machine Learning Diagnosis Method that Can Incorporate Additional Information.....
Kang Chunhua, Zhu Shihao, Gong Haoming et al. (212)
- Analysis of Multilevel Moderated Mediation ModelsFang Jie, Wen Zhonglin (221)

Clinical Psychology & Consulting

- Positive Psychology Intervention on Postgraduate Students based on WeChat Social Network Platform
 Wang Xinrui, Han Buxin (230)

Theories & History of Psychology

- Information Factors and Theoretical Explanation of Health Influencing Avoidance...Yang Xiaoli, Liu Xiaohui (238)
- The Psychological Mechanism of Implicit Impression Updating.....Wen Fangfang, Zuo Bin (245)

《心理科学》编委会

主 编	周晓林			
副主编	陈安涛	陈 琦	冯廷勇	高晓雪
	郝 宁	蔺秀云	陶 沙	姚 翔
编 委	安献丽	安媛媛	蔡 丹	陈斌斌
	崔 芳	范 伟	冯文锋	高贺明
	韩 卓	胡 理	姬 鸣	纪林芹
	蒋晓鸣	金 佳	雷 旭	雷 怡
	刘俊升	陆静怡	罗俊龙	罗 良
	罗文波	罗扬眉	马海林	潘俊豪
	潘 运	彭玉佳	邱 江	饶佩琳
	师保国	孙晓军	田 兴	汪晨波
	王大伟	王福兴	王立卉	王瑞明
	王小春	向燕辉	谢笑春	杨海波
	易 莉	攸佳宁	喻 婧	袁加锦
	臧寅垠	詹沛达	张 丹	张锦坤
	张锦涛	张克顺	张喜淋	赵 立
	赵 鑫	周吉帆	周 宵	朱湘茹

心理科学

双月刊,1964年创刊

主管单位 中国科学技术协会
主办单位 中国心理学会
承办单位 华东师范大学
出版单位 《心理科学》编辑部
(上海市中山北路3663号,200062)
电话/传真:021-62232236
电子信箱:xinlikexue@vip.163.com

主 编 周晓林
副 主 编 (按姓氏拼音为序)
陈安涛 陈 琦 冯廷勇 高晓雪
郝 宁 蔺秀云 陶 沙 姚 翔

印刷单位 上海华教印务有限公司
发行单位 全国各地邮局
发行范围 公开发行
国内发行 上海市邮政局报刊发行局
国外发行 中国国际图书贸易总公司
(北京399信箱,100044)

2023年1月20日第46卷第1期(总第261期)

JOURNAL OF PSYCHOLOGICAL SCIENCE

A Bimonthly Founded in 1964

An Official Journal of the Chinese Psychological Society

Sponsored by East China Normal University
Co-sponsored by South China Normal University ,
Chinese University of Hong Kong
Editorial Board of Psychological
Science
(3663 North Zhongshan Rd. , Shanghai
200062, China)
Tel/Fax:021-62232236
E-mail:xinlikexue@vip.163.com
Zhou Xiaolin

Editor-in-Chief
Associate
Editors-in-Chief
Chen Antao Chen Qi Feng Tingyong Gao Xiaoxue
Hao Ning Lin Xiuyun Tao Sha Yao Xiang

Publication Scope Public
Overseas Distributor China International Book Trading
Corporation
(P. O. Box 399, Beijing 100044, China)
Code No. BM 489

Vol. 46 No. 1 (Serial No.261) January 20, 2023

国内统一连续出版物号: CN31-1582/B

国际标准连续出版物号: ISSN 1671-6981

国内邮发代号:4-317

国外发行代号:BM489

国内定价:30.00元